

令和5年(2023年) 美幌小は変わります。

## Well-being 子どもも先生も地域も

教育は未来への希望「美小版 SDGs」“取り戻す”のではなく“創り出す”  
「この町で育ってよかった」と思える学びと出会いを学校・地域の協働で



令和4年度も来月を残すのみとなりました。今度の大型連休明けには、約3年間に及んだ新型コロナウイルス感染症対策も、法的な取扱いが変わります。その間にも本校では、児童数・学級数・教職員数の減少が進み、このままの新入学児童数が続けば毎年1学級ずつ学級数が減り、3年後の令和8年には、1年~6年まで全ての学年で、通常学級が1学級となる可能性が出てきます。

このことは、僅少差の通常学級においては、1学級あたりの児童数が2倍近くなることに加え、全学年2学級ずつあった2年前まで計12人の担任で行ってきたことを、6人の担任で行わなければならないことを意味します。コロナ前と同じことを続けていけば、近い将来、学校運営が行き詰まることは明らかです。

この1年間、本校では、コロナ後を見据え、今後の学校運営や教育内容・学校行事等について、職員会議や学校運営協議会・PTA役員会などで何度も議論してきました。新年度の計画は、限られた人的資源・物的資源・予算的資源・時間的資源をどこに配置することが、子どもたちがもっとも成長でき、将来の社会参加につながるのか、という観点で立てています。キーワードは“取り戻す”ではなく“創り出す”です。

あの頃はこうだった、なくなったら寂しい、子どもが楽しみにしている、子どもたちがかわいそう、といったことを理由にしていると、やがて子どもたちが本当にかわいそうなことになってしまいます。みんなが必要性は感じるけれど学校単独では維持困難な活動については、地域との協働を進め、持続可能な新たな仕組みづくりをあと数年のうちに行わなければなりません。それが、今、子どもの教育に関わっている全ての大人の、次世代に対する責任ではないでしょうか。

Well-Being (ウェル・ビーイング) とは、心も、体も、社会的にも健康な状態を指す言葉です。友だち・先生・地域の方とのよい出会いから生まれるよい学びが、子どもと地域の未来を拓く力になるよう、皆様のご理解とご協力をお願いします。

### ■学び方改革 目的や学習指導要領の趣旨に照らし指導計画や行事等を見直します

- ・「美小スポーツデー」「学習発表会」「卒業式・入学式」は今年度の実績を基に、目的に従い、日常の学習や生活との関連を図り、子どもにどのような力が付くのかを考え、加重負担にならないよう計画します。
- ・長年慣例的に行っている活動(マラソン学習会、各種作品応募等)は、学習指導要領の趣旨に照らし、同様の教育効果が期待されるものについては実施方法を見直した上で年間指導計画に位置付けて実施し、そうでないものは廃止を検討します。

### ■働き方改革 変化に対応するための余白を創出します

- ・生き生きと働く先生を見て、子どもたちが生き生きと学べるよう、業務の削減・効率化に努めます。
- ・ICTの効果的な活用方法の研究を進め、教職員の有する時間的資源がより多く子どもの成長に向けられるようにします。

### ■システム改革 環境や組織を整備し、新しい教育の進め方への転換を目指します

- ・学校図書館を、読むためだけでなく、情報を活用し自分で学んだり、くつろいだりできる場所にします。
- ・金管バンドは、中学校部活動の地域移行と合わせ、運営方法を見直します。
- ・困り感のある子どもが、その子に合った学びができるよう、町や関係機関との連携を進め、相談体制の充実を図ります。
- ・通知票の様式や内容、家庭学習の進め方等、家庭との効果的連携の仕方について検討します。

# 児童会選挙&6送会

2/7(火)に「前期児童会役員選挙」が行われました。今回の選挙には10名が立候補し、投票の前には、前回同様、オンラインでの演説が行われ、候補者が一人ずつ公約や意気込みを発表していました。当選した5名には、学校のリーダーとして、今後の活躍を期待しています。

《会長》	個人情報につき 削除
《副会長》	
《書記》	

また、2/17(金)には、「6年生を送る会」を行いました。在校生は、6年生の卒業を祝うための催しを学年ごとに準備しました。一方、卒業生は、自分たちが縫った雑巾を在校生に贈りました。卒業を1か月後に控えた6年生は、在校生との楽しい時間を過ごし、思い出がまた一つ増えたようです。



1年生「6年生と3番勝負」



3年生「学校3択クイズ」



5年生「つな引き対決」



6年生「お礼のあいさつ」

## 1日入学～新入学児童を迎えて～

4月に入学予定の42名の新入学児童を対象に、2/2(木)に1日入学を実施しました。子どもたちは30分ほどの授業を体験し、保護者の方々には入学までの準備等についての説明を行いました。

学校では、お子さんの困り感や不安を少しでも減らし、安心して生活できるよう学校全体で関わり方やより良い指導方法を考えています。美幌小学校にある「ことばの教室」では、子どもたちの発音・言語・コミュニケーションなどの困り感に合わせ、その解決や軽減を目指した指導を個別に行っています。年度途中からの利用も可能ですので、詳しい話を聞いてみたい場合には、まずは担任までお気軽にご相談ください。



★生活目標★

- ◆落ち着いた生活をしよう。
- ◆進んであいさつをしよう。

日	曜	行事予定
1	水	「がらがらどん」読み聞かせ(6年)
2	木	特別支援学級保護者説明会
3	金	職員会議
4	土	
5	日	
6	月	「がらがらどん」読み聞かせ(1,2年) 図書返却週間(～10日まで)
7	火	
8	水	「がらがらどん」読み聞かせ(3年)
9	木	
10	金	
11	土	
12	日	
13	月	卒業作品展(6年・～20日まで)
14	火	
15	水	「がらがらどん」読み聞かせ(4年)
16	木	前日準備 ことばの教室最終通級日
17	金	第76回卒業式(給食なし)
18	土	
19	日	
20	月	引継事務(午前授業)
21	火	春分の日
22	水	引継事務(午前授業) 「がらがらどん」読み聞かせ(5年)
23	木	引継事務(午前授業)
24	金	修了式・離任式(給食なし)
25	土	年度末休業日(～31日まで)
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	
30	木	
31	金	

## 3月 スクールカウンセラーの予定

①3月 8日(水) 12:30～17:30

②3月14日(火) 8:00～12:00

13:00～14:30

※保護者の方が利用する場合には、事前に学校まで連絡をお願いします。(73-2019 担当:教頭尾中)  
※時間が重なった場合は、先に連絡があった方を優先します。

※新年度の予定は決まり次第お知らせします。

## 子どもたちの安全・安心のために……通学路の除雪ありがとうございます。

ある程度の降雪があった際、町の除雪基準には至らないものの、子どもにとっては歩きづらく危ないと思われるようなとき、いつも近隣住民の方々が生かして除雪をしてくださっています。地域の皆様には、除雪に限らず、日頃から子どもたちを見守り、安全確保にご協力いただいておりますことに深く感謝申し上げます。